

quotés par tout le pays, je veux dire le Professeur Bier. Vous le connaissez sans doute, surtout par sa méthode de l'hyperhémie veineuse. Chirurgien à Altona (Hambourg) Bier fut à la mort du Professeur Schede, appelé à lui succéder à la clinique de l'Université de Bonn. C'est de là qu'il fut promu à Berlin. Sa place à Bonn sera occupé par le Prof. Garré qui vient à peine de succéder à Mickulicz à Breslau, tandis que le Prof. Kuttner de Marbourg, succède à Garré. Le Prof. Kuttner était en Amérique il y a quelques mois et sans nul doute a dû visiter Montréal.

Il y a quelques semaines, la question de la tuberculose, toujours d'actualité, revenait dans la Société médicale de Berlin. Marmorek de Paris, y parla de son sérum, qui lui avait donné sur les animaux d'excellents résultats. Chez les humains les résultats furent moins encourageants. Pour la tuberculose pulmonaire les résultats enregistrés furent très maigre et inconstant, mais plus satisfaisant lorsqu'il s'agissait de tuberculose chirurgicales. Dans la discussion qui suivit la communication, fort animée d'ailleurs, Neumann rapporta 18 cas de tuberculose chirurgicale traitée par le dit sérum de Marmorek et avec des résultats tous négatifs. Sonnenberg le réputé chirurgien de l'hôpital Moabit a eu quelques bons résultats. Landau de l'amélioration dans deux cas de tuberculose génitale. Hoffa vit de bons résultats du sérum dans la tuberculose osseuse, mais à condition d'y joindre le traitement chirurgical. Meyer eut des résultats défavorables dans des cas de tuberculose laryngée. Stadelman constata des complications dues au sérum.

A la réunion de la Société de Prévention de la Tuberculose, le corps médical berlinois s'éleva contre la rage des sanatoris prétendant qu'ils ne donnaient pas les résultats espérés. De la discussion, il résulte que les résultats permanents ne sont pas brillants mais que les avantages qui découlent de ce traitement sont de prolonger la vie d'un petit nombre, de permettre à ces derniers de gagner encore pendant quelque temps la subsistance des leurs et surtout l'éducation hygiénique. Il faut au moins trois mois de séjour dans un sanatorium pour les cas apyrétiques. Et alors les cas avec fièvre.

Quant aux traitements par les spécifiques les uns veulent le sérum Spengler de Marigliano de Marmarek, mais la tuberculine de Koch T. A. l'ancienne semble avoir donné les résultats les moins décourageants.

Cette lettre est trop longue déjà et je termine. Berlin, Septembre 1907.

Société Médicale de Montréal

Séance du 1 Octobre 1907

Présidence du Dr Lesage.

Membres présents : Drs Asselin, Boulet, Boucher, Bourgeois, Brossard, Décarie, de Cotret, de Martigny, Desloges, Dion, Dufresne, Ethier, Foucher, Gasnier, Hamelin, Hervieux, Handfield, Hamelin, Lebel, Lasnier, Laurent, Laramée, Loir, Marien, Monod, Malouf, Mercier, Plamondon, Racicot, Roy, St Denis, Valin.

Le procès-verbal de la précédente séance est lu et adopté.

Le Dr Hervieux communique une lettre du Dr Simard de Québec, lui demandant de s'enquérir de sujet du projet de renvoi du Congrès de l'Association des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord en 1909. Les raisons qui militent en faveur de ce renvoi sont les suivantes :

Québec a été choisi comme siège du prochain Congrès en raison des fêtes du centenaire qui devaient précisément coïncider avec ce Congrès. Ces fêtes ayant été renvoyées en 1909, il a paru indiqué à nos confrères de Québec, chargés de l'organisation du Congrès et par conséquent de son succès, de le renvoyer à la même date. Ils sont d'avis que beaucoup de médecins particulièrement venant des Etats-Unis, viendront d'autant plus facilement que les fêtes du centenaire auront lieu en même temps que le Congrès.

Les Drs Foucher, Décarie, Monod, Mercier prirent part à une discussion de peu de durée à la suite de laquelle il fut décidé que la Société organisateurs du Congrès croiraient devoir prendre prouvent d'avance toutes les décisions que les pour en assurer le succès.

A PROPOS DES ELECTIONS

Nous rappelons à nos lecteurs que pour avoir droit de prendre part au vote des élections de la Société Médicale qui aura lieu au mois de décembre il faut avoir payé les deux dollars de cotisation au plus tard à la deuxième séance qui aura lieu à la fin de ce mois.